

Acelera inflación a 4.41% en abril (Reforma 09/05/19)

Acelera inflación a 4.41% en abril (Reforma 09/05/19) Amelia González Cd. de México (09 mayo 2019).- Durante abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) avanzó 0.05 por ciento mensual, mientras que a tasa anual aceleró a 4.41 por ciento, por encima del rango objetivo del Banco de México (Banxico), según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado reportado por el ente estuvo en línea con los estimados de analistas y es el segundo mes consecutivo que el índice de precios avanza, luego de una breve pausa en febrero. Es la primera vez desde febrero que la inflación se ubica por encima del rango de entre 2 y 4 por ciento establecido por Banxico. En el cuarto mes del año, el índice de precios subyacente (mercancías y servicios) tuvo un incremento de 0.46 por ciento, mientras que el no subyacente (agropecuarios y energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno) decreció 1.15 por ciento. Los servicios tuvieron un amplio impacto en la variación general de los precios y subieron 0.56 por ciento, con una incidencia mensual de 0.20 puntos porcentuales. Los servicios turísticos en paquetes crecieron 11.83 por ciento, con una incidencia mensual de 0.04 puntos porcentuales. Otro componente que tuvo influencia en el alza de los precios fueron los productos pecuarios y agropecuarios, donde el pollo subió 4.59 por ciento y aportó 0.07 puntos porcentuales al resultado de abril, seguido del aguacate, que avanzó 25.77 por ciento y sumó 0.05 puntos porcentuales al índice de precios. Las mayores presiones a la baja vinieron del índice no subyacente, en especial los precios de los energéticos que cayeron 3.32 por ciento y restaron 0.35 puntos porcentuales al total del comportamiento mensual del índice general. La caída de los precios de energéticos en abril se debe al régimen de tarifas de electricidad de la temporada cálida que inició el mes pasado e incluyó en principio 18 ciudades, entre ellas Monterrey, Mérida, Cancún, Acapulco y Veracruz. La electricidad observó un descenso de 12.26 por ciento e incidió en 0.26 puntos porcentuales en el índice. Otro energético que tuvo un comportamiento a la baja en abril fue la gasolina de bajo octanaje (magna) que decreció 1.08 por ciento en el mes y restó 0.06 puntos porcentuales al índice general.